

Postulat Krummenacher-Feer Marlis und Mit. über die Integrierung des revidierten Raumplanungsgesetzes (RPG2) in den kantonalen Richtplan

eröffnet am 18. März 2024

Der Regierungsrat wird gebeten, das neue Raumplanungsgesetz des Bundes in die Revision des kantonalen Richtplans aufzunehmen.

Begründung:

Die Vernehmlassung zum revidierten Richtplan des Kantons Luzern hat erst kürzlich stattgefunden. Dieser wird voraussichtlich 2025 in Kraft treten. Im ähnlichen Zeitraum wurde die Revision des Raumplanungsgesetzes (RPG 2) in den eidgenössischen Räten verabschiedet, und die Referendumsfrist ist am 15. Februar 2024 abgelaufen. Da die Neuerungen des Raumplanungsgesetzes 2. Etappe – unter anderem diejenigen, die das Bauen ausserhalb der Bauzonen betreffen – relevant sind für die zukünftigen Regelungen des Kantons Luzern und innerhalb von fünf Jahren nach Inkrafttreten des RPG 2 in die kantonalen Richtpläne integriert werden müssen, sollten diese sofort in den neuen kantonalen Richtplan einfliessen. Insbesondere sollten Gebiete bezeichnet werden, in denen die Geruchsbestimmungen weiterhin der ursprünglichen Nutzung entsprechen, so dass bestehende landwirtschaftliche und gewerbliche Betriebe erhalten oder erneuert werden können.

Aufgrund der vorangehenden Erläuterungen fordern wir, dass unser Anliegen in den kantonalen Richtplan aufgenommen wird.

Krummenacher-Feer Marlis

Meyer-Huwyler Sandra, Grüter Thomas, Oehen Thomas, Zurbriggen Roger, Rüttimann Bernadette, Affentranger David, Schnider-Schnider Gabriela, Piani Carlo, Boog Luca, Schnider Hella, Roos Guido, Gasser Daniel, Bucher Markus, Wedekind Claudia, Küttel Beatrix, Frey-Ruckli Melissa, Keller-Bucher Agnes, Rüttimann Daniel, Lichtsteiner-Achermann Inge, Bucheli Hanspeter, Gerber Fritz, Ineichen Benno, Gfeller Thomas, Birrer Martin, Amrein Ruedi, Schumacher Urs Christian